# Hungria

Budapest, -Se anuncia oficialmenmente que formaciones de aviones nonteamericanos bombardearon algu-nas regiones de Hungria, sin causar danos.—Efe.

# variones pendamente pe

VIVA CRISTO REY

Año XIII

Vitoria, lunes 10 de enero de 1944

## El VI Consejo Nacional del S. E. U. [[ Caudillo 2018 Pascua Militar inauguró ayer sus tareas en Santiago

## Hoy continuaron sus sesiones el Pleno y las Comisiones

nen lugar las sesiones de ste VI dos a formar la masa del Ejército los estatutos del SEU. Consejo ostenta en uno de los Español, d l cual nosotros no so testeros la gloriosa band ra del mos ni constituímos más que el

A las once en punto, hici ron bres ni lo que es mucho más imsu entrada en el salon de sesio- portante: de Sumo Hacedor. nes los consejeros nacionales a cu | Arriba España! ya cabeza iban las presidencias del Consejo.

Ocupó el puesto presidencial vos conseieros. el capitán general de la Octava Región Militar, consejero nacio. nal don Luis Solans Lavedant sentátrdose a su derecha el Jefe Nacional del SEU, camarada Car los Rodriguez de Valcarcel, el ai cade de Santiago, don Jorge de redactado en los siguientes térmi sitiales el Exemo, y Magnifico Rector de la Universidad de San tiago, don Luis Legaz y Lacam-

toridades, jerarquias y conseje-

A continuación hizo uso de la de Astorga. palabra el Rector de la Universi- A continuación el Presidente sector fué reconquistada por las tro- ques enemigos. Nacional del SEU.

vo lugar ayer mañana en el pala- palabra a Jefe Nacional del SEU quienes expusieron las tareas, pro aportación privada". cio de Fonseca, la sesión inaugu y Presidente del Consejo, camara yectos y dificultades corresponcarcel, que pronunció un discur- caciones. La fachada del edificio ha sido so que publicamos en otro lugar. engalanada con reposteros y El Exemo, señor Capitán Gen grimpolon s con los colores nacio ral de la Octava Región cerró el a la reunión de las comisiones. nales y del Movimiento, estaudo acto con las siguientes palabras: iluminada de noche por numero- "Quiero unir mi voz : la de los forma: sos reflectores. | camaradas que me han precedido | Primera comisión, estudio de la El salón artesonado donde tie. para recordaros que estáis llama- ponencia número 1. Bases para batallón de los Literarios enmar esqueleto, pero vosotros estáis cada en una orla de laur l. | llamados a encuadrar a la nación A las diez de la mañana tuvo entera en armas y por consiguien Jugar en la capilla del palacio de ta es preciso no olvidar jamás Fonseça, una misa a la que asis que si no cump is los ideales al. dieron itodas las autoridades y de- tisimos d'innestro: hijos muertos más camaradas participantes en en el campo del homer. Tio mere

SESION DE LA TARDE

Antes de dar comienzo a la se. sion, el Jefe Nacional del SEU leyó al Consejo un telegrama del Ministro de Educación Nacional dicatemente pido a Dios le ilumine y le ayude en la magna tapitan general de la Región, con- buyan a afianzar el firme y segu-

A las seis de la tarde fué le. Universitaria". vantada la sesión para dar lugar naciéndolo éstas en la siguiente

la ponencia número 6: "Forma-

de protección escolar estatal, la Después se formaron las diferentes Efe

la Ciudad de Santiago "Ciudad el Consejo.-Cifra.

HOY CONTINUO SUS TAREAS EL VI CONSEJO DEL SEU

ñana continuó sus tareas el VI Con- 1.ª, presidida por Carlos María sejo Nacional del SEU en el Palacio Rodríguez de Valcárcel, que esde Fonseca, bajo la presidencia del tudiará la ponencia sobre elec-Jefe del SEU, camarada Rodríguez ción de bases para el estatuto del

ción total de la milicia univer- las once, informaron los Jefes de los diará la pomencia el SEU y la par Distritos Universitarios de Salaman- ticipación post escolar y la 4." Tercera comisión. Estudio de ca, Valencia, Valladolid y Barcelona, presidida por Luis Bescansas la pomencia número 10: "El y se trattron cuestiones relacionadas que estudiará las pomencias sobr SEU y los post universitarios", con la Milicia Universitaria y con la la solución a los problemas d Cuarta comisión. Estudio de la redacción de bases para el nuevo re- servicio y de profesionalidad esponencia mimero 11: "Posible so glamento por el que ha de regirse el colar y la ayuda de las universilución coordinadora del servicio Sindicato Español Universitario. dades a los grupos privados.-

Santiago de Compostela. -Tu, Seguidamente fué concedida la na, Madrid. Murcia y Oviedo ayuda universitaria sindical y la comisiones y presidencias, que inicianon sus trabajos, y esta tande a las A las ocho de la noche el ca- cuatro continuarán los estudios e inral del VI Consejo Nacional del da Carlos M. Rodríguez de Val- dientes a sus respectivas demar- marada Castroviejo proclamó a formaciones, prosiguiendo sus tareas

> LAS PONENCIAS Y COMI-SIONES

Santiago de Compostela.—Las Santiago de Compostela -- Esta mal Comisiones están constituída, la Segunda comisión: Estudio de de Valcárcel. SEU; la 3.º. presidida interina-En la reunión plenaria de hoy, a mente por Juan Moro, que estu-

## estos días su mayor

### cade de Santiago, don Jorge de los siguientes termi la Riva. A su izquierda ocuparon consejo Nacional del SEU, ar-

Berlin.— Al Oeste de Ochakof ha! En el curso de los últimos días se solo sector de un Cuerpo de Ejército, mine y le ayude en la magna tarea de estudiar medios que con fracasdo una tentativa soviética de ha distinguido frente al enemigo en a los que hay que añadir los 71 dasentido constructivo lleno de fi desembarco rechalzada por unidades en el ducta ejemplar y por su ardor en los 87 carros más fueron destruidos en A las II, 10 el Exemo, señor ca en el destino de España contri, de guerra alemanas. Al Sur de Kirovogrado han sido re contraataques dal 17 división blindada este sector.

lidad perdida temporalmente en este habiendo sido destruídos otros 31 tan grupo de choque soviético.

dad, congratulandose de la elec., de la Junta Consultiva y Vicepre pas alemanas mediante un contraata- La "Luftwaffe" ha intervenido en Sajonia mandado por el teniente coción de la ciudad de Compostela sidente del Consejo, leyó y expli, que En esta ocasión resultó amiquila- los puntos centrales con poderosas ronel Sacher se ha distinguido espepara escenario del VI Consejo có sucintamente el reglamento do un batallón soviético. Las pérdi- fuerzas, actuando en los centros de cialmente en los combates defensivos del mismo.

Las pérdi- fuerzas, actuando en los centros de cialmente en los combates defensivos de del mismo. del mismo. das hechas al enemigo son elevadas gravedad de combates terrestres, bom de estos últimos días.—Efe. Acto seguido el camarada jefe | Acto seguido pasaron a infor y sangrientas, así como las de mate- bardeando las concentraciones adver- Berlin.—El hecho de haber perdiprovincial de La Coruña pronun mar los jefes de los distritos uni rial, contándose hasta diez y siete las sarias con verdadera eficacia. En es- do anteayer los soviets 184 carros y ció un elocuente discurso. versitarios de Granada, La Lagu piezas de artillería capturadas. tos ataques fueron destruídos cinco 30 automóvilles indica —manifiesta la trenes de transporte de material y Oficina Internacional de Información otros ocho más resultaron averiados. —la tenacidad de la batalla de invier

Importante discurso del camarada Rodríguez tanos del Pripet hubo combates loca- fensa, acompañada de vigorosos con les de reconocimiento de las fuerzas trajataques de la Wehrmacht.-Efe.

Al Oeste de Novogrado-Bolinsk y de Serny, así como al Oeste de Rechitsa prosiguieron los ataques de las fuerzas adversarias, fracasando des- Al dar en nuestro número del sá- ción, pués de duros combates todas las ten bado la noticia de que su Excelencia tativas enemigas de penetración y sien Rvdma, el señor Obispo reducía sus do liquidadas las brechas locales abier audiencias provisionalmente, dimos, tas temporalmente por el adversario. por error, como días hábiles para ban las autoridades.

igualmente a las tropas enemigas en tes, jueves y sábados, debiendo haber sus atalques realizados con poderosas dicho los lunes, miércoles y viernes. Campo, señor Barrón, y por el obisfuerzas de asalto. Se cifran en 57 los Lo comunicamos a nuestros lectotamques enemigos destruídos en un res para evitar confusiones

bras dió la bienvenida a las au bian sido recibidos numerosos t - tán librando duros combates de for- han sido rechazados enconados ata- rosas ocasiones. En el curso de las legramas así como una carta del tuna alterna, continuando en su ata- ques soviéticos muy encarnizados, en operaciones de limpieza de una región Exemo, y Reverendisimo Obispo que las fuerzas soviéticas. Una loca- parte en el curso de contraataques, boscosa fué aniquilado un poderoso

En la región limítrofe de los pan- no, pero también la robustez de la de

### OBISPADO

Al Sudeste de Vitebs se rechazó ellas de once a una del día los mar-

## ran con su presencia en el acto des de los diez años de su exis fluestro sindicato. Pero son taninaugural de nuestras tareas, tencia y no cumpliría ya con mi muy especialmente al Exemo. y deber si no inaugurara esta reentregado a Dios su último sus-



El teniente general señor Ferreiro Castillo, el de más edad entre ejercicios y maniobras militares realos de su categoría, rodeado del ministro del Ejército y del ca- lizados por la guarnición de dicha pitán general de la Primera Región, en la visita que le hicieron Plaza. con motivo del día de la Pascua militar.







En el día de la Pascua militar, S. E., el Jefe del Estado, recibe el homenaje del Ejército y en Palacio, es saludado por todos los representantes del Cuerpo Diplomático.

## cedió la palabra al jefe del Distrito Universitario de Santiago, quien en breves y exactas pala. To renac r de nuestra espirituali chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados fuertes ataques enemigos en dad y cultura. ¡Arriba España! chazados en dad y cultura. ¡Arr Acgimiento en Algeciras

## mañana presenció unos ejercicios militares en el Campo de Gibraltar,

Artillería número 4, de nueva crea- tomóvil a Málaga.-Cifra.

En el-Palseo de la Feria se había instalado un altar con la imágen de Santa Bárbara. Ante él se encontra-

El ministro del Ejército fué recibido por el gobernador militar del ipo de Cádiz, pasando revista a las fuerzas. En otro coche llegó la esposa del ministro, a quien salludaron los generales Barrón, Ponte, Yuste y Clieros, el gobernador militar de Cádiz y el Mitrado de la diócesis, trasl'ladándose todos a la tribuna de ho-

Terminada la ceremonia religiosa, el alcalde, en nombre de la ciudad, pronunció unas palabras, haciendo la madrina, la handera e la madrina, que era la señora de Asensio. A continuación, el obispo bendijo la ban-

file militar y después una recepción de cada soldado y su completta impaen el salón de actos del Ayuntamien- dimental hacen falta cinco toneladas. to, presidida por el ministro del Ejér lo que hace presumir que los anglocito.—Cifra. .'

Algeciras.-El ministro del Ejército, general Asensio, acompañado de los generales Barrón, Ponte, Yus- | TRABAJADORES! te y Olleros, marchó en las primeras thoras de la mañana de thoy all Campo de Gibraltar, donde presenció unos

El ministro del Ejército fué obse-

Algeciras.—Con gran asistencia de quiado con un almuerzo por las aupúblico se ha efectuado alver la entitoridades a primera hora de la tarde, trega de la bandera, con que Algeci- asistiendo también el gobernador ciras obsequia al Regimiento Mixto de vil, y seguidamente se trasladó en au

> PROXIMAMENTE IRA A BARCELONA

Barcelona.—El ministro del Ejército, general Asmio, según ha anunciado el capitán general de la Región, piensa visitar en fecha próximo Barcelona.-Cifra.

# contarán con 40

Estocolmo. -El ex director de la dera. Se interpretó el Himno Nacio. Academia Militar suega ha hecho nal y la madrina entregó al coronel unas declaraciones a da prensa, en del regimiento la bandera, quien dió las que dijo que para el próximo mes las gracias a la población de Algeci- de abnil los aliados contarán con 40 millionues de toneladas. Añadió que A continuación se verificó un des según los cálculos para el transponte norteamericanos podrán contar con um numeroso contingente de fuerzas de invasión.—Efe.

Puntualmente y sin molestos desplazamientos podréis cobrar el Subsidio Familiar junto con el salario si vuestro patrono solicita el Pago Autorizado en la Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

Ministerio de Cultura 2010

Consejo Nacional del SEU que responsabilidad.

Valcárcel, Jese Nacional del S. E. U.

pronunció al siguiente discurso: perspectiva seguir con el necesa- gor y gozo antes de cumplir la "Jerarquias y camaradas conse rio acicate imprescindible en to- treintena. Este estilo inconfundida una gran tarea revolucionaria blemente heroico, como a hingujeros nacionales del SEU. Antes de otra cosa, mi agrade como la nuestra. No ha mucho, na organización pareja le ha cacimiento más sincero a cuantas el pasado 21 de noviembre, ha go bido en su hora, marca de una jerarquías y autoridades nos hon zado el SEU la gloriosa efeméri manera indeleble la actuación de magnifico rector de esta Univer unión con el recuerdo más emo- piro en la lucha por el ideal de sidad jacobea y a las autoridades cionante que cabe hacer a las yer la Falange, que aunque no quilocales de la maravillosa ciudad tas figuras cuya ausencia ha cla-siéramos su recuerdo gravitaria que hoy nos alberga. Y a todos reado de un modo impresionante sobre nosotros de la misma forcuantos de un modo próximo o nuestras filas. A orgullo supre, ma que una gloria histórica peindirecto nos nan ayudado con mo tiene el SEU el presentar un sa sobre las viejas espaldas de la sus facilidades o su cordial sim- balance heroico de su esfuerzo co hación en que nacimos; por ello patía vaya también mi previo sa- mo ninguno de los organismos de quizás más que por cosa alguna, ludo no por contés menos efusi. nuestro Movimiento: a orgullo el nos sentimos doblemente filiados Por sexta vez desde que la ge ron los muchachos con los que na que a todos nos dió la luz. De nial intuición de J-sé Antonio José Antonio creara las prime- cllos, de nuestros muertos, permifundara nuestro Sindicato, nos re ras escuadras combativas de a tidme destacar el nombre de Je. unimos en Consejo Nacional pa- Falange, fueron también los que sé Miguel Guitarte, palma de pla ra en esperanzada y reflexiva dis a lo largo de tres años da guerra ta y cuanto. Jefe Nacional del ciplina estudiar los problemas sin cuartel fu ron la flor de los SEU. Su limpia hoja de servicios

No es necesario haceros a nin. caídos que asombra y estremec nuestra fundación. guno el recordatorio de los ante- Muchos de los que aquí estáis! "¡Que Dios le tenga en su glo riores consejos nacionales, pues tenéis en vuestro haber de falan. I ria y le premie su heroísmo, su supondría ofensa para quienes co gistas la participación en las tres tesón y su abnegado amor a Es mo vosotros unis a vuestro ardo grandes acciones libradas por la paña y a la Falange!" roso falangismo la sólida prepa- Falange: la guerra sin cuartel en No quiero de propio intento ración que del contenido doctri- las encrucijadas callejeras de los aludir, sino remotamente, a los mal de nuestro Movimiento se exilaños fundacionales; las batallas!

En el acto inaugural del VI ge para ostentar un puesto de de nuestra cruzada y los comba tes mantenidos frente a un enese celebra en Santiago de Com. Sin embargo es menester vol. migo insospechadamente feroz en postela, el Jefe Nacional, camara ver los ojos atrás, al aspero ca- la más inhóspita de las tierras da Carlos María R. de Valcárcel mino, para reconfortados con tal bellas tareas ejecutadas con risaber que si universitarios fue la los destinos de aquella Espafundamentales que en estos mo- ejércitos del Caudillo. Y otra vez puesta por entero al de nu stro mentos se hallan planteados a la universitarios los que lejos de la Sindicato, se cerró definitivamen juventud universitaria de Espa- Patria lucharon contra el comu- te en el mismo día en que se cum l nismo dando un porcentaje de plia el décimo aniversario de

(Pasa a la cuarta página)

Atlético de Bilbao, 2; Barce-

Mamésa traducido en lleno absoluto. Expectación enorme, El encargado de arbitrar el encuentro señor Escartin, alineó así a losacquipos:

Barceloua: Valero; Monserra Curta; Calvet, Sanz, Bahnaña Riba. Escolá, Martín, César Bravo.

Atlético: Lezama; Mieza. Oci ja; Bertol, Ortiz, Nando; Elices Panizo, Zarra, Albizua v Urra. El primer tiempo terminó con empate a uno correspondiendo e

dominio al Barcelona.

Cuando se llevaban diez minutos una pelota anduvo nebotada frente a la meta bilbaina sin qui fuese despejada. Salió hacia un lado y Riba tiró raso. El gol del Atlético lo consiguió Panizo que fué hacia la izquierda y desde alli cruzó el balón a Elices.

El segundo tiempo fué de dominio del Atlético. El gol lo con siguió a los treinta y siete minutos, el Atlético en un corner.

Fué expulsado del campo Bal teloha al salir al campo y al r tirarse a la caseta.

### Oviedo, 2; Granada, o

Oviedo.-En la primera parte no hubo ningún tanto, dominan do el equipo granadino.

En la seguda parte también co menzó dominando el Granada que se imponia por su rapidez. Reaccionó el Granada, pero al fi. nal se volvió a imponer el Ovie- lido en plan de vencedor. Los ju- ró Ar itio.

¿Por qué ya no pierde un parti-

Porque antes de los encuentros toma una aguadable copita del

Coñac Oxigenado

Existía expectación por presenciar las reapariciones anunciadas ayer en el Frontó Nitoriano del vizcaino Eguía y del Zurdo de Mondralgón. A última hora suspendió Eguia, que fué sustituído por Ubilla II. Así, pues, contendieron Zurdo de Mondragón y Urcelay contra Ubilla II y Chiquito de Mallavia.

Gran "revolcón" el de la "cátedra" al ver claro el triunfo del de Mondra gón y así hubiera sucedido si no hu- Patronato para titular de la Expenbiera sido por resentirse de las manos deduría mún. 1 de esta capital, situa-el zaguero Urcelay. El Zurdo hizo da en la calle de DATO, número 10. un gran partido así como Chiquito de I pone en conocimiento del público que Mallavia, desentonando Ubilla II que todos dos fumadores adscritos a este mejoró en los últimos tantos.

por 22-18. Los vencedores sacaron ria, solicitándolo del Sr. Representant del 3 y la pareja derrotada del tres y te hasta el día 10 del próximo feunedio, Hubo igualadas a 17 y 18 tan brero.—FELISA R. ESCUDERO.

En segundo lugar salieron a la can cha los heumanos Echaive (V y VI) para contender con Olascoaga y Cha-

Bonito partido. Vencieron por minima differencial (2z-21) Olascoaga y Chara.

plano más bajo de Olascoaga, desen- tre las selecciones de Logroño y Vitonando del cuarteto Echave V. Dis- toria, con el resultado de tres ganadas creto, Chara. Hubo emeción en aban por calda bando y dos tablas. rlancia, sobre todo en las igualadas a 20 y 21 tantos. Ambos bandos saca- naola, Burch y Basterra; por Lo- Horas de 3 a 6. Arca 5, 2.º izqda gon del tres.

SAQUE.

### Si quiere Vo. bebar

un vino que sabe a gioria puede beberlo en Vitoria como mejor no puede ser.

Paz, 5 SERVICIO A DOMICILIO

## Bilbao.—Mucho público en San

Buena jornada para pronosticadores y quinielistas la de ayer domingo. Todo, o casi todo sucedió como estaba previsto. El interés estaba concentrado en el encuentro de San Mainés, de tanta trascendencia para la marcha de la clasificación. El Atlético, muy apuradamente pudo vencer al Barcelona, colocándose megnificaminte, en la tabla clasificatoria. ¿Era esperado el triundo bilbaino. Sinceramente no crejamos en él. Dominio del Barcelona en la primera mitad y de los bilbaínos en la segunda parte,

leu la que consiguieron la victoria. En Buenavista el Oviedo vence fácilmente al Granada, que va a rondar otra vez los lugares de peligro. El Celta sigue perdiendo encuertros, esta vez en su propio Balaidos, así como la Real Sociedad que, si bien jugó aceptable mente frente al Valencia, no mar. có ningún tanto, manifestándose de nuevo la ineficacia de su delantera. En Chamartín el Madrid logra marcar tres tantos a un Coruña un baja forma. Naturalmente no creemos que influyera en el resultado la alineación de Pruden como interior. El Sabadell y el Sevilla se repart n amigablemente los puntos y el Español es derictado en su terreno por el entusiasta Castellón.

En la segunda División, una pequeña sorprisa en Sivilla don. de e Betis empata a un tanto con el Ceuta y también en Zaragoza donde los propietarios hacen lo propio con la Cultural Leonesa. Normales los demás resultados—aún el de San Juan—donde el Osasuna no ha podido don los gijoneses.

En la dissificación se destaca el Constancia al vencer al Alco. yano en Inca. Buena temporada la que lleva el club isleño, el más maña. El público abucheó al Bar calificado para el ascenso a la División de honor

En el tercer grupo de la Tercera División, el Logroñés sigue | IACONNIA 1 ALAHEO O C.L. ganando partidos no descuidándose en su marcha ascendente. Tam bién consiguen victorias el Erandio y el Sestao, así como los bilbainos du Indauchu. Y en San Sebastián nuestro equipo vence por la minima diferencia al Vasconia. Victoria exigua pero suficiente - CARLOS.

El partido malo, pero jugado, con intusiasmo.

Valencia, 3; Real Sociedad, o Valencia.—El Valencia ha sa- mo. En la segunda parte se retigadores realistas pegajosos les han impedido el remate.

En el primer tiempo no ha ha. bido ningún tanto. En el segundo, a los 3 minutos

Marcó Mundo el primer tanto de un tiro raso.

Poco después se lesionó Ortúzar, teniendo que ponerse de extremo y formando un ala Goros-I tiza y Epi, que se impusieron. En un pase de Mundo a Goros. tiza se internó éste disparando y haciendo un tanto impresionante.

Era a los 20 minutos. Quince minutos después, hizo Epli el tercero, de un tino desde

30 metros. Al final dominó intensamente

### la Real Sociedad. Celta, 1; Aviación, 2

una evidente superioridad técni

Pero el ataque del Celta también resultó peligroso. Quien primero marcó fué el Cel ta, a los 29 minutos. In un centro recogido por Agustín.

### Nuevo estanco

La que suscribe, nombrada por al término municipal tienen derecho a Veneieron Ubilla y el de Mallavia pedir su traslado a esta Expendedu-

### AJEDREZ

EQUIPO DE VITORIA DE AJEDREZ EMPATA CON EL DE LOGROÑO

Ayer domingo tuvo lugar en el Gran partido el de Echave VI y en Café de los Leones el encuentro en-Por Vitoria ganaron López Es-

grofic: Ruiz, Ojeda y Urias: haciendo tablas: Escobar con Campoy y Villotas con Pou.

Federación Alavesa Ajedrez.

### Venta de sal

Ultramarinos, panaderías, fábricas de embutidos, jabón, curtidos, etcéte- Diatermia - Onda Corta - Ultracorta ra; eviten intermediarios; consulten Rayos Ultravioletas - Electroterapia precios de la sal al cosechero Felipe Consulta de 11 a una y de 4 a 6. Pérez. Salinas de Añana (Alava).— San Prudencio, 21, primero. Servicio a domicilio.

El Celta había ya quedado con guiente forma: 10 jugadores, por lesión de Areitio que hubo de ponerse de extre-

aprovechó el Aviación.

German.

Se descorazonó el Celta y lo centro Garbizu. aprovecharon los contrarios. En un "corner", tres minutos dispués, se armó un lío, entrando el balon en la red.

El público protestó una deci. sión del árbitro no concediendo tanto un balon que Ederra saco de dentro de la meta.

### Madrid, 3; Coruña, o

Madrid.-El primer tanto fué Barcelona en un "corner", a los 27 minutos, en un tiro bien empalmado de Ba Sevilla

De salida, en el segundo tiem | Oviedo po, en un centro de Alsua, muy Madrid Vigo. -El Aviación atacó con cerrado quiso lucirse Acuña y lo único que consiguió es convertirlo en tanto.

> Enfermedades de la Piel Venereologia Dr. Joaquín M.ª Urrutia

Médico de la Lucha Oficial Antive-PRADO, 5.—Teléfono 2103.

VALENCIA ANCHIA, Médico Consulta, operaciones y análisis diariamente de 6 a 8 Portal del Rey, 23, 1.º derecha Teléfono 1958.—Vitoria

Or. González del Río Ex Médico de la Inclusa de Madrid Enfermedades de la Infancia.

Consulta de 11 a una y de 3 a 5. Plaza de España, 27, segundo. S. SAEZ GARCIA

MEDICINA INTERNA

Dr. UMANGA GOITIA De la Maternidad Provincial de Madrid

Embarazo, Partos, Enfermedades y Cirugía de la mujer

TELEFONO 1619 - VITORIA.

Mediado el tiempo, un remate de Pruden fué el tercer tanto. Bañón fué el mejor de los 22. Sabadell, 1; Sevilla, 1 Sabadell.—En el primer tiem-

gundo el Sabadell. El tanto del Sevilla fué a los 40 minutes del primer tiempo. En un centro tropezó Gonzalvo II al balón con la nuca, metiéndolo en

po dominó el Sevilla y en el se.

A los 33 minutos del segundo bicicletas, de mucho abrigo. tiempo, Del Pino legró el tanto del empate

### Español, o Castellón, I

Barcelona .- En un momento en que mayor era el dominio local. una escapada de Basilio con un tino bombeado le dió el triunfo al Castellón, faltando cinco minutos para terminar el partido. En el primer tiempo actuaron con violencia ambos equipos.

### ¡¡Atención!!

Por su propio interés, encargue sus trajes, uniformes, gabardinas en Sastreria Jiménez, Moraza, 4, tercero.

En Atocha, con bastante asistencia de público, se celebró el encuentro de Tercera División entre el Vasconia y el Alavés. El Deportivo, se alineó de la si

Ramón; Horacio, Ubis II; Ga laz, Corral, Anda; Arguiñano Méndez, Sevilla, Ubis I y Divino. El equipo vitoriano hizo un La inferioridad mumérica la buen encuentro destacando su if nea medular. Los "goles" fueron A los 12 minutos empató Aren- marcados, uno por Sevilla y el cibia, desviando un fuerte tiro de otro por Arguiñano. El del Vasconia fué obra de su delantero

## cucanol

PRIMERA DIVISION

Valencia 14 10 2 2 43 18 22 Aviación 14 9 2 3 35 24 20 14 7 5 2 38 22 19 Castellón 7 24 32 1 8 27 41 11 3 4 7 19 30 10 Español 14 3 2 9 21 34 14 1 3 10 10 38 SEGUNDA DIVISION I GE P F C P

Constaucia 14 10 1 3 32 15 21 Gijón P4 8 2 4 27 13 18 Xerez 14 9 0 5 32 25 18 14 8 1 5 37 27 17 Murcia 14 7 3 4 30 22 17 14 7 2 5 35 18 10 C. Lionesa 14 7 2 5 23 20 16 Alcovano 6 2 6 20 19 14 Hércules 14 5 3 6 19 21 13 Centa 14 4 3 7 25 31 11 Valladolid 14 3 3 8 18 33 Osasuna Baracaldo 14 3 0 11 17 44

### RESULTADOS Primera División

Español, o; Castellón, 1. Celta, I; Aviación, 2. Oviedo, 2; Granada, o. Sabadell, 1; Sevilla, 1. Madrid, 3; Coruña, o. A. Bilbao, 2; Barcelona, 1. Valencia, 3; R. Sociedad, o.

Segunda División Valladolid, 1; Hércules, 2. Xercz, 4; Baracaldo, 1. Betis, I; Ceuta, I. Osasulia, I; Gijón I. Constancia, 1; Alcoyano, o. Zaragoza, I; C. Leonesa, I. Murcia, 5; Arenas, 1.

> Tercera División (Grupo tercero)

Sestao, 4; Tudelano, 1. Real Unión, 1; Logronés, 3. Vasconia, 1; D. Alavés, 2. Tolosa, 2; Erandio, 4. Izarra, o; Indauchu, 4.

encontrará usted

siempre

Ultimas Novedades literarias

y los

regalo

"Gráficas Victoria"

DATO, 47.—Teléfono 1408

### GUANTES

Para conductores de automóviles y Para niño, pesetas OCHO; señora y caballero, DOCE. NUEVA ARMERTA OLASOLO.

LAGARTO EN POLVO Sustitutivo del jabon garan. tizado CONCESIONARIO:

### Ultramarinos PALACIOS

Postas, 27. — Teléfono 1421 | Informes: Puerto, 16, 1.º-Teléf, 12450. - SAN SEBASTIAN

### AZPIAZU HERMANOS

VITORIA MUEBLES :-: Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería. SAN PRUDENCIO, 23 y 25.



### GUERRA

al frío con zapatillas de la mejor Para humedad, estupendas botas todos los tamaños. Cazadoras, solo en

ANSELMO MORENO POSTAS 35



6 2 6 44 28 14 seca y troceada. Carbones Aguilota, Italacijnes de soldadura. Navarro, San Pintoreria, 39, primero, derecha. Independencia, 7. Teléfono 1563.

Viajes 7 19 29 10 le boda, comerciales, recreo, etc., forfait" o todo comprendido. CAFRANGA, Ortiz de Zárate, 2.- Teléfono 2338



### 14 4 2 8 17 29 10 Trilladoras y motoros sa auténtica véndese.— Razón: Santa tauco.

Ruston Arga del 2, completamen-Bernard de 17 c. v.

Bernard. Ajuria del 2, con lanzapajas y mo- ministración.

tor Lister 25 c. v. Ajuria del 1, con lanzapajas y ele. SOLARES urbanizados distintas di-15 c. v.

en distintas potencias. Lázaro Cabezón. Avenida Portugal I. Teléfono 1842. LOGROÑO. Uno, dos, tres, ciento, i mil!! ¡Qué Calle Emilio Zulaica, 4, segundo.

### Contratistas. Labradores Cal insuperable, precios económicos.

Dirigirse a CALERO LANDA

Próximo a estación,

Cirufano de los Hospitales de Vitoria. CIRUGIA GENERAL Y ORTOPEDICA

Aparato digestilvo, Vias Urinarias, Matriz. Huesos y Articulaciones.

Rayos X, R. Ultravioleta, Onda Corta. Yontoforesis. Corrientes, etc. Pasco de la Senda, 12. "Villa \urora". - Teléfono, 1750.

La CASA TORRENT, siempre bajo la dirección facultativa, comunica a sus clientes que hallaron en sus aparatos el alivio de sus dolencias y a los herniados que deseen comprebar las ventajas de los aparatos TORRENT, cómodos, ligeros, sin trabas, sea cual fuere la profesión y sexo, que serán atendidos en VITORIA, por la CASA TORRENT, bajo la prescripción facultativa y en el domicilio del doctor Alfonso Pietas, calle de la Florida 14, primero, únicamente el jueves dia 13 del corriente.

Notas.—En San Sebastián el día 12 en el consultorio del Dr. Luis Vasallo, calle San Martin 38, primero, y en Legroño el dia 14 en el rio del Dr. Fernando Yanguela, calle Salvo Soullo, 12 pral.

Despacho en Barcelona: Unión, 13, CASA TORRENT, Autorizado por la Censura Sanitaria número 1.603.

### FRIGORIFICOS

Neveras domésticas - Cámaras industriales REPARACIONES .- M AXIMA GARANTIA SERVICIO TECNICO Y ECONOMICO PRESUPUESTOS GRATIS

Talleres Electro-Mecánicos. - GARCIA

Paz, 3 (Frente a Artillería 25 Teléf, 2149.-VITORIA

Nuestra Señora del Pilar

OYARZUN Tratamiente de las enfermedades del pulmón

Director: Dr. LUIS EIZAGUIRRE

LA MAQUINA ESPAÑOLA DE ALTA CALIDAD

VENTAS AL CONTADO

PLAZOS



TO AROS DE

VERDADERA

GARANTIA

La mejor de las máquinas de coser, con sus grandes adelantos y perfección mecánica. PIDA UNA DEMOSTRACION EN

CASA ARREGUI, Postas, 32-VITORIA-Telf. 1776

### ANUNCIOS ECONOMICOS

e 2. Teléfono 2338. SEGUROS GENERALES, Repre- CASA buen sitio, tres pisos y tienda.

sentaciones.- VASALLO. Ortiz de Véndese precio ganga 35,000 pesetas. Zárate, 2. Teléfono 1041.

ta Maria, 9. Teléfono 1374. COMPRA de alhajas y objetos oro pagando los más altos precios. Relo-

a jeria ROGELIO, Fueros, 16.

VENDO máquina de coser "Alfa camas, mesidlas, lavabo v otros umo bles. Postas, 44, primero, derecha. HACEMOS toda clase de edredones, colchas, sobrecamas, cortinas, corti nones, mesas camilla, etc. Telf. 1958.

VENDO camiones "Ford", "Federal", "Hispano" y otras marcas. Alarez Hermanos, Ramón María L Teléfonos: 13923 y 10232. San Se

PISOS y casas con tiendas en sitio muy céntrico véndense, F. I. N. C. E. Florida, 28, primero, derecha.

Maria, 8, primero.

rran, 15, segundo derecha, Ruston del o, con motor de 15 c. v. SE TRASPASA tienda de ultrama rinos y fruteria. Informes esta Ad

Ajunia del o, con motor Lister de F. I. N. C. E. Florida, 28, 1.º deha. Satelo - Camino Comenterio. Entre-·VENDO dos colchones lana y trin-Varios motores Lister y Bernard chero. Informes, Santialgo 7. 1.º dcha. PRECISAISE muchacha formal mis VENDO moto muty barata. Razón cidad Arbex, Postas, 25, 20 deha. esta Administración.

-; ¡ Jesús, qué monton de huevos!! VENDO radio extracontal y normal. prodigio de gallinas! — Prodigio? PERDIDA pendiente en noche del 5 te, 2. all 6. Por ser recuerdo familia grati- VENDO gramófono seminuevo. Raficarán devolución. Razón, PENSA- zón, Pintorería, 82, primero. MIENTO ALAVES.

> VENDESE aventadora buen uso. Ra zón: Elorza, Peñacerrada. TRASPASO abaceria y fruteria, Razón en esta Administración.

PARA PUBLICIDAD en esta sec- | PARA TODA clase de anunión y toda clase de anuncios en Es- cios, con informes o sin ellos, en osfia, CAFRANGA. Ortiz de Zára- la Administración de este diario Dato, 41 (oficinas).

F. I. N. C. E. Florida, 28, 1.º deha, Lena de encina y roble MAQUINAS, herramientas, correas, PISO vendo en 18.000 peseras, menu-

LA UNICA que vende libros, novelas, etc. mitad precio es "Afición Literaria". Compranse libros, novelas, revistas, chistes usades. Pago bien,-Correria, 80.

FICINA fuera Vitoria precisa persona seria practica en contespondenia. Publicidad Arbex, Postas, 25. UY INTERESANTE Comprariamos CHALET moderno con bastante terreno Vitoria o sus alrededores. -Ofertas F. I. N. C. E., Florida 28; primera derecha.

ALQUILO habitación amueblada con dereelie a cocina Informaran Publicidad Cafranga, Ortiz de Zárate, 2. MODESTA a domicilio, ofrécese Razón: calle Emilio Zulaica, 11, 2.º ARRIENDO casas y huerta cen Mas

tanco. Para informes, Gabina (Ma4 REPRESENTANTE introducido en te mueva con motor Hércules 30 c. v. VENDO radio seis lamparas, ondas libr rias, especializado en el ramo, in Ruston Truña del 1, con motor normal, corta y extracorta. Los He teresa para exclusiva nueva revista. Dirigirse con referencias a Distribui dor de "Arte y Hogar".-- Apartado

108. San Sebastián. EXTRAVIO pulsera oro. Gratificaran su entrega en Plaiza Toros, 4. vadoro y motor Lister de 20 c. v. mensiones sitio porvenir véndense... PERDIDA sortija niña, entre Calvo gando Abrevadero, 3, 2.º gratificarán. nos, fija o externa. Informará Publi-

NECESITO electricista joven, instat. lador, alventajado em oficio. Informes, Publicidad Cafranga, Ortiz de Zara-

Observe usted qué clase de público lee PENSAMIENTO ALAVES Y se convencerá de que debe anunciar en nuestro periódico.

### Ministerio de Cultura 2010

## RACIONAMICATOS DE LA SEMANA Se espera que la de hoy sea una de las sesiones

ADULTOS

ACEITE.—Cuarto de litro por cartilla de adultos, contra cupones de la columna II de la semana 29, al precio de 2'00 pesetas ración excluídos impuestos municipales.

ALUBIAS.—Ciento cincuenta gramos por cartilla de adultos contra cupones de la columna III de la semana 29 al pricio de 0'45 céntimos ración, excluídos impuestos municipales.

PATATAS.—Dos kilos por cartilla de adultos, contra cupomes de la columna IV de la semana 29, al precio de 1'60 pesetas ración, excluídos los impues tos municipales.

MACARRON O FIDEO.rios', siendo los precios siguien tes: macarrón 1'55; fideo 1'40 p. setas ración, excluidos en ambos los impuestos municipales.

AZUCAR - Doscientos cin cuenta gramos por cartilla d cio de 0'80 céntimos ración.

JABON.—Cien gramos por car filla de adultos, contra cupón nu mero 61 de la hoja de "Varios" al precio de 0 40 centimos ración excluídos impuestos municipales cluídos impuestos municipales. CHOCOLATE - Doscientos pesetas ración, impuestos aparte, setas ración,

CAFE TOSTADO.—Cien gramos por cartilla de aquitos contra Cámara norfeamericana cupón múmero 63 de la hoja de "Varios", al precio da 2'30 pese. tas ración, impuestos aparte.

INFANTIL

cartilla infantil contra cupones de la columna II de la semana 29 al precio de 2'00 pesetas ración, excluidos los impuestos munici-

PATATAS.—Dos kilogrames por cartilla infantil contra cupo. nos de la columna III y IV de la semana 29 al precio de 1'60 pesetas ración, excluídos impuestos inunicipales.

cartilla de adultos, contra cupón namiento de este artículo contra la administración tiene que ser apoya número 60 de la hoja de "Va. cupones de la columna V de la se da con toda sincenidad por su labor desenvolvimiento de su vida; su es La técnica es buena y buena es mana 20, al precio de o'80 pes - militar, en cuanto a las cuestiones in

LECHE CONDENSADA .--Dos botes por cartilla infantil ads fueron destruidos 52 aparatos enemi crita al racionamiento de este ar gos de una formación que intentable Liculo contra cupones de la colum atacar Rabaul.—Efe adultos, contra cupones de la co- na V de la semana 29, al precio

impuestos municipales. ro 43 de la hoja de "Varios", al propias.—Efe. precio de o 40 pesetas ración, ex-

gramos por cartilla de adultos gramos por cartilla infantil con-

## Martini

el vermut de calidad

## Provincial

En la sesión celebrada por la Co- cación y tasación de los ánboles. misión Provincial el día 7 se trata. Don Juan Uriarte, vecino de Viltomon, entre otros, los siguientes asun- ria, interesa la devolución de unas

Oficio del Exemo. Sr. Gobernador Civil interesando el abono de las cin- de unas obras junto a la carretera.cuenta mil pesetas que se tienen con. -Que se abonen

[Varios vecinos de Murguia solicitan se les exima del pago correspondiente a sus suertes foguerales por no haber aprovechado las mismas.-Acceder a lo solicitado.

El Exemo. Sr. Alcalde del Ayun- diente al segundo semestre del año BOLSAS DE CUERO tamiento de Vitoria interesa la con- 1.943.—Que se albomento cesión de estacas y grapillones de las les.-Acceder a lo solicitado en la

condiciones que se indica. cursos forestales para la ejecución de obras de abastecimiento de aguas sancamiento del pueblo.- Poner en

conocimiento de dicho pueblo los daños que se citan. La Dirección de Carreteras manifiesta la necesidad de proceder al de se pide. rribo de 219 árboles para el ensanche La misma Empresa formula igual Despachos: Plaza de la Virgen de firmes de la carretera de Vitoria petición para los vehículos automóvi-

fianzas que tiene depositadas en Te-

sorería para responder a la ejecución novillos didiados. signadas para el Instituto de Sanidad. le 50 pesetas para el arreglo de firme de Cifra.

El señor presidente del Organismo Jurídico Administrativo de Alava in tador de toros Nicamor Villa "Villiteresa el abono de 2.750 pesetas con- ta", a los setenta y cinco años de signadas en el presupuesto con des- edad.—Cifra. tino a dicho Organismoj correspon-

existencias en los Viveros provincia- vincial de la emisión de primero de dondas, sillones, cestas. Fábricas: Co- lo; vocales, don Luis Espizua Amigo enero de 1911 que han sido amortiza- rrería, 43, e Independencia, 44. dos en el sorteo verificado el dia 18 El Concejo de Eguino solicita re- del corriente. — Quedar enterada y que se haga constar en acta el re-

> La Compañía Telefónica Nacional de España selicita patente gratuita de circulación para una bicicleta.—Como los mejores precios, el mayor surtido,

a Alsasua.—Pasar la comunicación a les que relaciona.— Conforme a lo Exposición: Plaza del General la Dirección de Carreteras para mar solicitado

HASTA VEINTE MESES DE CREDITO!

CASA SERVANDO, San Prudencio, 17. - VITORIA

## más movidas de la

Washington.— Se cuenta con que

1. sesión del Congreso de hoy sea una de las más movidas. De ella ha de salir el cuadro que han de presen-ACEITE.—Cuanto de litro por tar los Estados Unidos en los princros tiempos de la postguerra. Los miembros del Congreso tienen que enfrentarse con la tarea de mantener cen planes para la paz. Probablemen te se intensificará la acritud de las discusiones domésticas, como conseciones, en las que deberán renovarse la tercera parte del Senarlo, la totalidad de la Cámara de representantes AZUCAR.—Cuarto de kilo por y los cargos de presidente y vicepre-Doscientos cincuenta gramos por cartilla infantil adscrita al racio-sidente de la Unión. A pesar de que

> ternas es inevitable el conflicto. Efe Tokio.— En la mañana del día o cario y sin la otra sufriría una fatal

Tokio.—Tres torpederos aliados re humma V. de la semana 29, al pre de 6'90 pesetas ración, excluídos sultaron averiados en la noche del día 7 por los contratorpederos japoneses JABON.—Cien gramos por car en aguas de Bougainville sin que las! tilla infantil coutra cupón númes midades nipenas sufrieran pérdidas,

Cuantell General Aliado del Suroeste das «scenas de um Hospital, con Jas. CHOCOLATE. — Descientes del Facífico informa que en Nueva I Guine a das tropas terrestres aliadas rófano y en la sala de consultas. I contra cupón número 62 de la ho. Tra cupón número 44 de la hoja han ampliado su periferia defensiva vez en cuando la película se salpica ja de "Varios", al precio de 1'65 de "Varios", al precio de 1'65 po en el sector de Saidor, practicandose con escenas de humor que quitan. acciones de reconocimiento en estos espectador ese peso de pesimismo que Que también lo alcanzan en les sulugares.-Efe.

### Ha muerto "Villita"

EN ALMERIA Almeria. - Cuatro movillos de Guz- jiz tenmino. mán de las Dueñas para Morenito de Talavera II y Paquito Amor.

Amor dyó dos avisos en su primero y fué cogido al muletear a su segundo, sufriendo una contusión abdominal. Morenito oyó un aviso en el

Peso en canal: 144, 142, 152,5 y 173,5.—Cilfral.

EN ORIHUELA Orihuela.-Reses de Enrique García, de Madrid, para Alonso Vega y Vigil. Los dos matadores cortaron una creja en cada uno de los cuatro !

Peso de os novillos en canal: 170,

Zaragoza.—Ha fallecido el ex ma-

Relación de titulos de la Deuda pro y capazos, cunas surtidas, mesas re-

Confecciones, Gabardinas, el corte más esperado. Blanca, 9 y Plaza España, 29. Loma, número 1.

concedemos para el pago de

nuestras máquinas de coser y

Es decir, que mediante el

pago de CINCUENTA Y SEIS

PESETAS AL MES, puede ha-

cerse con una de estas exce-

lentes y hasta ahora no iguala-

Cada máquina ALFA es

entregada con una completa

das máquinas nacionales.

garantía por diez años.

bordar ALFA.

## Teatros y Cines

"ESPOSA, DOCTOR Y ENFERMERA"

Estreno: NUEVO TEATRO. g de enero de 1944. Producción: Fox.

Nacionalidad: Norteamericana. Dirección: Walter Lang. Interpretes: Loretta Young, War mer Baxter y Virginia Briene

El título compendia muy bien lo La célebre novela de Carmen de pacientes en el quirófano, laboratorio chando con ese antecedente. Y posa v su enfenmera de confianza. Sin la una la felicidad del arror se trunvugulación su vida profesional. Nada

sabe bacer sin su mujer; pero meda. nampoca sin su emfermera y de alim una serie de conflictos que vienen a resolverse alegremente, como todo lo americano, a jeno a preocupaciones más glas.

La cinta está bien dirigida y cui Melbourne. — El comunicado del dada y por ella van pasando demasiaintervenciones consabidas en el quicontagia a todos el atuendo, medico con respiro a yodoformo.

> Como decimos, esta comedia americana puesta en celuloide tro pasa de entretenida y es una de tantas en genero, bien tratadu y flevida a t

CRISTINA GUZMAN

Estreno: TEATRO PRINCIPE. 8 enero 1944. Nacionalidad: Española. Productora: Cifesa.

Director: Conzalo Delgrás, Imperpretes: Marta Santaolalla Luis García Ortega, Carlos Muñoz.

que es la cinta. Americana por cual- Icaza ha sido llevada a la pantalla tregados un gran munero de recorda- tumbrada dió muy sabios consejos a la mación en la guerra, mientras ha quier lado que se mire, tiene la movi- con acierto, bajo el guión de Margalidad precisa para de una trama sen- lita Robles y la dirección de Genzacillisima hacer pasar al espectador lo Delgrás, que confirma su prestidos horas entretenido. Un hombre, gio. La cinta ha sido muy aceptada cuencia de la proximidad de las elec- doctor en Medicina, que pasa la ma- por cuantos ya conocían la novela, yor parte de las horas del día, y de lo que ya revels la calidad de la Hijas de María. la noche al lado de sus enfermes y película, que habría de comenzar luy consulta, se halla entre dos muje- que hay quienes opinen que la adapres, por las que siente un afecto di- talción matrial es mejor, no por eso hijos sino las fatales consecuencias misa de comunión con responso por ferente, pero necesario para el total deja de ser buena la cinematográfica. de no sacrificarse por su actuación, el alma de los asociados difuntos.

fotografía, como los detalles y la vejeza combinaciones de ésta. Unicamente | A las siste de la tarde y según se tos celebrados con motivo de su gran percepción del sonido, especialmente de San Miguel el Exemo, y Rydnio. Al acto asistieron las autoridades.

Se advierte alguna lentitud en escenas, que resultan quizá algo pesa das; pero no es ello defecto de la película, puesto que es imposición del tema argumental.

Es el mismo motivo que acaso no haga parecer todo lo simpática que ciurtas personas quisieran a la in de témprete. Pero la verdad es que Marta De Enseñanza nacter y reacciones del personalis yos Luis García Ortuga y Carlos

Algunas circunstancias debidas a la vida del gran mundo en que la película se desarrolla, no amulan los grandes valores morales que "Cristina de Ciuzmán" tiene.

Mañana martes, a las 7 de la tarde y 10'30 de la noche, prime. ra de aborc, presentación de la gran Compañía de alta comedia LINA SANTAMARIA y JUAN BERINGOLA con el extreno de la comedia dramática,

"LA LLAMARADA"

BUTACA, 8 PESETAS.

## Acceder a lo solicitado, descontándo- 178, 185 y 190 kilos, respectivamen- le 50 pesetas para el arreglo de firme de Cifra. y pasees deteriorados. "VILLITA" HA MUERTO

Nueva Junta del Casino Artista Vitoriano

Vitoriano ha quedado constituída co- jores y 85 mujeres.

Presidente, don Luis Ginés Ostolaza; vicepresidente, don Julian Cotey don Ignacio Medina Lazcano; contador, don Alejandro Pz. de Mendiola Arambarri; tesorero, don Manuel Diaz Villamor; secretario, don An-Armáiz Lacunza.

### Observatorio del Instituto

. A las ocho de hoy: Presión abmosférica, 722,2 Termometro seco del psicrometro.

Idem húmedo, -4,0. Hismedad, gi.

Temperatura maxima, 8,4. Ildein minima. -3.7. Agua en las últimas 24 horas, o.o. Estado del ciclo, nuboso. Wiento, calma

Prisión provincial

El número de reclusos en esta Prio mujer s

### Hospital Civil

En este Establecimiento se hallan La nueva Junta del Casino Artista acogidos en el día de hoy, 103 hom

Cupón pro ciegos

En el sorteo del passido sabado resulto premiado el número 758.

### Farmacia de guardia

Esta noche quedalrá de servicio pa de San Higinio, papa y mártir, terel despadho de recetas de urgencia firmadas por facultativo, la far mracia de la señora Viuda de Bujan- Epifania. ds. Postas 20.

### Semanedos para enfermos

Santa Maria, Rvdo, D. Amancio Landáburu, Santa Maria, 17, 2.º rasqueta. Plaza de la Virgen Blan- la Compañía de Jesús, Profesor en apreciado amigo don Luis Alonso; hi ca, 3, tercero,

San Miguel.—Rydo, D. Angel Fernández de Viana, Correria, 2, 3.º San Vicente. - Rydo, D. Pedro

Elorza, Casa parroquial, San Cristóbal-Rydo. D. Cipriano

sion Provincial, es de 125 hombres y Marigorta, Plaza de Toros, 4, segun do derecha.

### LA SENORA

### Doña Regina Pz. de Nanclares y Mártioda Viuda de don Martin Castillo

Falleció aver a las seis y media de tatarde, a los 87 años de edad Vitoria. Después de recibir los S. S. y la B. A. de S. S. E. P. D.

Su Director espiritual don Pedro, Elorza; sus desconsolados hijos doña Claudia, don Domingo, doña Mauricia y don Anselmo (Viajante de los Almacenes Irazu); hijos políticos don l Emilio Martinez de Marigorta y doña Consuelo Sánchez; nietos; hermano don Juan; sobrinos, primos y demás parientes. RUEGAN a sus amistades la tengan presente en sus oraciones. FUNERAL se celebrará mañana martes, a las ONCE,

en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir. La CONDUCCION se verificará el mismo día a las DOCE Y Vitoria, 10 de enero de 1944. Casa mortuoria: GALVO SOTELO, 4, 1,º derecha. El duelo se recibe y despide en los sitios de costumbre.

(NO SE REPARTEN ESQUELAS) El Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias

A. Funeraria de V. Lauzurica, Correria 17.-Teléfono 1345

## La Asociación Católica de Padres de Familia en su ficata

Familia de Nazaret.

cosas, no tan solo la obligación de los llado, con lo cual terminó el acto.

nos molesto alguny deficiencia en la tenía anunciado, acudió a la iglesia fiesta de la Familia de Nazaret.

(Con gran brillantez se celebraren señor Obispo; que fué recibido por ayer los actos en honor de la Sagra-Has banderas de la Asociación y por las de los jóvenes de Acción Católica. En la parroquia de San Miguel Ar Con et templo reposante de ficles y cángel, a las ocho y media, se cele después del Rosario ocrpó la sagrada bró una Misa de Comunión general cátedra et M. I. Sr. Dr. don Emilio en la que a pesar de haber sido en- Enciso, que con su elocuencia acotorios fueron éstos insuficientes para hizo un admirable parangón entre el repartir a todos los padres que se hogar de Nazaret y el hogar cristia. acercaron a recibir la Sagrada Euca- no, ridicultizando las falsas union s ristia. En este acto intervinieron bri- de la vida en contraposición con la llantemente en la parte musical las unión sagrada y santa, del matrimonio cristiano.

A las tres se dió por radio una char Acto seguido y revestido de Pontila en la que se hizo ver, entre otras fica dió su bendición el Rydmo. Prepadres de educar cristianamente a sus Esta mañona se ha c lebrado una cuyos resultados se tocan al llegar a Felicitamos a la Asociació. Cató-. Hica de Padres de Familia por los ac-

Beba Vd. siempre CONAC "CENTENARIO"

### A partir del día 25 se verificarán exámenes de Estado con carácter extraordinario

cha de ayer publica la silguiente dis- muchos alumnos, posición del Ministerio de Educación, Este Ministerio, con carácter extra

El "Boletín Oficial del Estado" fe- minar con la situación académica de

ordinario, convoca para la celebración Por no haber desaparecido las cau del Exame, de Estado, conforme dis. sas que dieron lugar en años y con- pone la Ley de 2 de septiembre de vocatorias precedentes para la cele- 1938 y cuya matricula ha de tener I bración de convocatorias para el exa- lugar del 10 al 20 del mes en curso. men de Estado, persistiendo razo- para rendir las pruebas de dicho Exa us que aconsejan en la actualidad ter men a partir del día 25 siguiente.

Mañana celebra sus dias el Padra

Ha experimentado uma notable me-

Un año se cumplió ayer del falle.

cimiento di doña Julia Bastida y Pe-

Hicer. Con motivo de esta luctuosa

commonación se celebraron Misa:

como en las capillas de los Colegios

All asociarnos en este aniversario

al sentimiento que la muerte de dona

¡Julia Bastid causó en sus familiares

Josephin Allenso y dena Ascensión

Partos - Ginecología

Dr. L. Mingo de Benito

Médico Especialista del Hospital

Civil por oposición y Maternólogo

por oposición de Sanidad Nacional.

Diatermia Onda corta. - Electro-

terapia. - Cirugia de la Especialidad

Postas, 38 :-: Teléfono 1559

Ex interno de la Maternidad de Na-

varra. - Partos. - Enfermedades

de la mujer. -- Cirugia.

Consulta de 11 a una y de 4 a 6.

Prado 5, pral. izqda. Tfs. 2363 y 2169

Francisco Sagasti

(Dentista)

Virgen Blanca 4, 1.º - Telf. 1482

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7.

Cortazar y demás familiares,

## RELIGIOSASING

CONSEIO DIOCESANO DE MU JERES DE ACCION CATOLICA ONOMASTICA

Retiro mensual

Mañana mantes tendrá lugar en la Superior de los Jesuitas de Vitoria, Capilla privada del Convento de Ma- Rodo, Padre Endeiza. ría Reparadora, y será dirigida por A. I. señor don Eugenio Beitia. ENFERMO

SANTORAL DE MAÑANA

Santos Higmio, papa, Alejandro, joría en su estado de salud nuestro Salvio, obispos, Pedro, Severo, Leu- querido amigo don Julián Bajo. cio, mártires; Teodosio, Anastasio, NECROLOGICAS monjes; Palemón, abad; Honorata,

LITURGIA DE ESTE DIA

En la octaval de la Epifania, Rito semidoble y ornamento blanco. Misa en sufragio del alma de la finada en como en la fiesta, segunda oración las cinco Parroquias de da ciudad, asi etra cración "Deus qui salutis", Cre- de la Vera-Cruz y del Sagrado Codo, Prefecio y "Communicantes" de razón, Sagrada Femilia y Oblatas.

CAPILLA DEL SAGRADO

CORAZON Se celebra en la Iglesia de los Pa- rogames, por ella fervorosamiente al dr s Jesuitas I. Novena Misional, que Señor y renovamos la manifestación San Pedro, Rvdo. D. Julian Sa. la predica el R. P. José Zamaza, de de nuestro pesar a su esposo, nuestro la Il scultad de Misionología de la jas doña Margarita y doña Maria de Universidad Gregoriana de Roma. Pilan: madre doña Margarita Pellicer Los actos del ejercicio se tiener (vinda de d'a Eusebio Bastida); mapor la mañ na a las siete y ocho y dre política doña Pilar Hernández média y por la tarde, en función so- (viuda de don Manuel Alonso); abue

lenme, a las sieta.

la doña María Alvarez: h rmanos don Luis y don Feliciano; hermanos ADORACION NOCTURNA politicos doña Teresa Fresneda, don Mañana martes tendrà su Vigilia en la Iglesia de San Vicente el Tur-100 14.º "San Ignacio de Loyola". El acto com uzará a las diez.

### Venta de solares

Se hace en la Segunda calle de Judizmendi. Para tratar con el Procurador don Baldomero Sáiz, Postas 24.

### AVISO

Los mejores vinos Rioja, "La Bode-Riojana". Machete, 5. Teléfono 1892. Desde 1,40 litro.

TAQUI - MECANOGRAFIA ORTOGRAFIA Se garantiza la enseñanza en CINCO meses, 15 pesetas mes. DATO, 16, segundo

### Joaquín Barajuen

Gestor Administrativo y Habilitado en clases pasivas. CUCHILLERIA, 24, bajo.

### Amador García García MEDICO

Medicina interna. Consulta de 11 a 1. PIEL - SIFILIS - VENEREO (de 4 a 8) Postas, so, primero,

Observe usted qué clase de público lee

Ministerio de Cultura 2010

PENSAMIENTO ALAVES Y se convencerá de que debe musiciar es nuestro periódico,

Exposición y venta:

Artículos de cuberteria en LIQUIDACION VERDAD. Vas precios en los escaparates. CUBIERTOS tamaño mesa, niquelados, gran cubierto, 12 piezas, 11'00 pesetas.—CUBIERTOS tamaño mesa, cromados, clase primera, 12 piezas, por pesetas 19'00 (de los precios antes citados queda poca cantidad).—CUBIER-TOS plateados, clase lujo, 12 piezas, desde pesetas 46'50.—Por este orden, cucharitas, tenedores merienda (cazos y cucharones, desde 4'75 tada pieza), palas huevos, palas pasteles, cacillos salsas, cubiertos comer y SERVIR pescado, etc., etc.-Relojes pulsera señorita y caballero, gran rebaja de precios. En esta casa siempre han estado expuestos los objetos con sus precios fijos marcades en cada pieza. Vez usted precios. Dato, 24, relojeria. Isasia. Dato, 24. Cubiertos-Relojeria.

# Valcarcel, Jese Nacional del S. E. U.

que nos reunimos, miren con la sación de asco. ya he hecho, dedicar unos minu tos a nuestras gentes para explicarles el cómo y porqué y el pa. ra qué de la existencia del SEU.

Hace diez años, en una hora meridiana de noviembre, llena d presagios y de vagos deseos in concretos, con escueto núm ro de radores directos de José Antonio y entregados desde aquel momen to a un puro afán de s rvicio por España, presentaba en la Dirección General de Seguridad de la República los estatutos fundacio nales de una organización estudiantil, cuyo propósito fundamen universidad dedicada por entero nuestro, pero antecesor inmediaa la más alta misión española to de la horada que ya conoce- Lenin" cumpliéndose así a decisión su. prema de nuestro fundador que no entre los españoles la enteraj dias antes, desde un teatro madrileño, había : lzado la poética las nuestras dis ocadas razones informara a nuestro pueblo, para · band ra de un Movimiento propinejores, ya comprendimos los es que la indefectible justicia social fundamente espir tual, rizada ya desde su nacimiento con los tor pes vientos de la incomprensión que en muy cortas frases José An largo de los cuales esos masoquis y la desgana.

Con aquel hecho, excesivamenburocrático si queréis queda. ba fundado el Sindicato Español para siempre ligó a la razón del gos bien conocidos y claros unas Universitario que presentaba fren te a las asociaciones escolares de amor, que venía a ser la supre- la somrisa suntuosa que hoy vuel la época, las mismas caracteris ma razón de la guerra. Para que ve a florecer en algunos labios. ticas que la Falange frente a los aquella juventud que acababa de diversos partidos políticos enton ces vigentes. Porque si la Falange no nació tuerta, es decir adscrita a los grupos turnantes de derechas o izquierdas, sino ente. partimentos, estancos de la polí- tico, lo profesional y lo social; rita y total, liberada d'intere ses y particularismos, tampoco e-SEU quiso entender de interna cionalismo al uso, de banderias pequeñas, y así quiso echar a an nimiento de una felicidad no ga- depositada nuestro Ministro Sedar con paso ambicioso, desmesu "ada, rado sin duda, para los currinches y los timoratos.

tado, la Universidad no cumplia recordaba nuestros días imperia- volucionaria. ninguno de aquellos altos fines les, a los más selectos grupos Camaradas nen pie!! Antes de

ca cuanto aquí se haga o se diga. Antonio entendió que la Univer. de osamenta y médula a una ambiciosa política precediendo a ve ces su actuación a la misma es-Antonio pretendió, antes otra cosa alguna, presentar la ba y precisamente d'sde dentro de estudiantes universitarios, colabo la Universidad misma, poniendo que manejaban los grupos estu. diantiles movidos ; sab Dios! por que manos ocultas.

> recordarlo para los que apetecen mos cuando por primera vez sotudiantes la fascinación de aque descubrir a su capitán y necesi. mo discurso de Arrese. Explica taba ancho el camino para el ra diante júbilo de su espernaza, re, mando. Dice que el SEU tendrá t nción, esperaban los españoles

### NUESTRA UNIDAD

paraba al pueblo para el cumpli- "Entrar en la Falange, se dijo rra y aquellos de nuestras filas miento católico de sus destinos entonces, equivale a entrar en que por más jóvenes vieron saen aquellos días del 33, apenas si una línia de combate". Y así fué lir a sus hermanos mayores cami cra otra cosa que una gigantesca La Falange cortó con la violen. no de los frentes de combate, de oficina, polvorienta y sucia, don. cia de sus limpias armas, la po- los que tantos no volvieron, unide toda ruindad tenía su asiento lémica múltiple de España en dos mos nuestra voluntad, nuestra fe, y todo superior ambelo la certe y cerró con las supremas razones nuestra carne y nuestras almas, za de apagarse como una llama- de su ejemplo todos los senderos en torno a esta única posibilidad rada en una atmósfera inerte. de la contemporización. La gene que hoy tiene España, la que va España era una charca pesti- ración de la Falange - esa gene- prudida en la bandera roja y ne lente, cubierta de un espeso vaho ración universitaria y campesina gra de la revolución falangista de desastres, renunciamientos y que mostró desde la primera ho- acaudillada por el primer capitán derrotas, donde aquella juventud ra en el asfalto de las ciudades de Europa, Palma de Oro de la a la intemperie a la que con tan y en el polvo de los caminos el Falange. ta ternura José Antonio aludiera terrible argumento de sus muer- ¡Arriba España!

(Viene de la primera página) repetidamente, se debatía dentro tos es la que, cuando Franco objetivos cubiertos por nuestro del circulo aglutinante de los par levantó su espada militar contra Sindicato desde la fecha en que tidos, los grupos, las tendencias flos enemigos de la Patria, acufuera creado, ni aun siquiera ena y las fracciones, entregándose ge tedió a la primera línea porque morar vuestra atención con dema nerosamente al señuelo más há. ya estaba, desde hacía tres años. gogias infantiles de unos proyec bilmente manejado para sentir ca en línea de dombate. Y ahora, al tos que en la inmensa mayoría de da día una y otra vez la ilusión hablar de sacrificios y de muerlas veces no pasan de tales, arrum y la desesperanza. Una juventud tos, de persecuciones y de esfuer bados en cualquier cajón por ne sin idearios y sin ideas, espectan zos, no es imoportuno hacer una gligencia o imposibilidad. Y ello te y desorganizada que veía su dignesión que cada día se hace porque estimo que fundamental- porvenir cubierto de un amargo más urgente. Parece ser que aún mente es un consejo como el nu s excepticismo; una juventud que quedan cretinos en España que tro debe ser ocasión de trabajo vivia en vilo las dramáticas ho- suponem que nosotros macimos a y punto de meditación, apasiona. ras de aquellos años encontrados la vida por un mero afán de ma. do si queréis, juvenil y alegre y a la que en forma alguna podía soquismo. Creen los tales, que peno exacerbadamente eficaz. exigirsele nostalgia por las for- por lo visto mesulta placentero Pero puesto que no falitarán mas recién caídas; juventud a la lanzarse a una lucha desigual en -en España no falta hunca- que el estilo de las cosas presen- la que, como José Antonio nos quienes fuera de este ámbito en tes producía una insoportable sen advirtiera, habíamos de dejarnos la piel y las entrañas. La Falanlupa de la más d moledora criti. Antes que ningún otro, José ge no necesita justificar cada día su existencia ofreciendo a la mor quiero como en otras ocasiones sidad de Carlos y Felipe servia bosa complacencia de las gentes el espectáculo de su sacrificio dia rio, porque sólo el balance de sus muentos ya es bastainte razón papada de capitanes. Por ello José ra acallar a los que nos insultan. no se creó en un rato de buen humor o por pasatiempo, sino talla con una universidad mejor por la natural eclosión de la mejor vena heroica de España, so. terrada bajo los escombros d cerco de muerte a aquellas ban- una España detestable y por el deras extranjerizadas o lacias mantillo volandero de la cobardía imperatite en muchos que hoy adoptan actitudes jaquetonas. Puede asegurarse que sin el ademán enérgico de la Falange. En aquella hora y es preciso que hoy recobra el mismo frescon que hace diez años, nuestra tal ra la const cución de una un régimen más amable que el patria sería ya el enclave sovié. i tido, con que soñara la mente de

Para que no lo fuera, para que voz que resumía g nialmente to, un sentido armonioso de la vida calara hondo y prieto, fueron pre la voz tremenda y tierna. Por cisos seis años de combate, a lo conio sintetizó lo que en mosotros tas que por lo visto somos, nos no era sino un vago anhelo, un entregamos sin dolor y con impe inconcreto deseo de superación, y tu a todos los disparos de enemientendimiento a la razón del veces, enmascarados otras tras

Glosa luego palabras del últila responsabilidad y deberes del

Faltaria a mi deber si no trans -s ntados al sol de nuestra secu- mitiera a todos vosotros la espe. lar desgana- el imposible adve ranza que en estas sesiones tiene cretario General; en él como en el Exemo. señor Ministro de Edu cación Nacional ha hallado siem Eran los días in que, como ca. Veis pues, como al agrupar tras pre la jefatura nacional el apoyo si todos los organismos dei Es una bandera, en la que un cisno necesario para su gran tarea re-

para los que fué creada: porque juveniles de la hora, José Anto- terminar estas palabras inaugura así como en los buenos tiempos nió creó la gran fuerza revolucio les me creo en la obligación de españoles la Universidad oriental naria española que iba a poner, decir alto y claro que nosotros. ba al Estado a la par que servir- al fin, en la balanza de la histo- los que tenemos la piel agujerea le como instrumento técnico y pre ria el peso de su sangre heroica. da por las balas de nuestra gue.

# COMPOSTURAS RAPIDAS Y DE MAGNIFICA CALIDAD Moveno

## general Wilson se hace cargo del mando aliado en el teatro de operaciones

SU AVANCE EN ITALIA.

profundidad de 3 kilómetros. Han do otro enemigo. Efe. sido ocupadas otras dos alturas BOMBARDEO DE ANCONA que dominan las posiciones ene

En el frente del VIII Ejército no se señala nada digno de men

Argel.—El V Ejército ha reanu en Aquila.

POR LOS CONTRATORPE-DEROS INGLESES

Berlin.—Contratorpederos bridas con impactos de lleno.—Efe.

Londres.—Se anuncia oficial m nte que el general Wilson se ha hecho cargo del mando militar de las operaciones aliadas en el Mediterrameo. Dicho general fué recibido últimamente por el Rey Jorge VI de Inglaterra du. rante su última estancia en la capitai británica.—Efe. EN AUDACES GOLPES DE

MANO LOS ALEMANES CAR TURAN PRISIONEROS

Berlin.-Refiriéndos la Oficina Internacional de Información a los combates y campaña del Sur de Italia dice, que las fuerzas alia cia de Argel anuncia que el gedas atacaron las posiciones forti- neral Guim s ha hecho cargo del fiçadas a emanas de San Vittore mando del cuerpo expedicionario de Lassio, oponiendo tenaz resis francés que lucha en las montatencia al ataqui enemigo las for. nas del frente italiano y a cuyas maciones germanas de combate y ordenes se encontrarán también ocasionando grandes bajas y pér- las fuerzas nort americanas de di didas al adversario.

EL V EJERCITO REANUDA, También fueron atacadas las. En el sector de Venafro, las instalacion s ferroviarias y nudos fuerzas alemanas hubieron de de carreteras y material rodante abandonar al enemigo algunas de sus posiciones, según lo ordenadado de nuevo su avance y en No regresó de las operaciones, do por el mando. En otros sectoun punto ha logrado alcanzar una un avión aliado, siendo derriba, ros del teatro de guerra italiano, los soldados alemanes, en audaces golpes de maño capituraron prisioneros.—Efe.

> EXITOS OFENSIVOS ALE MANES

tánicos bombard aron el 8 de ene Berlin.-El parte alemán de Los puertos y las instalaciones ro la costa italiana cerca de An hoy dice refiriéndose a la lucha de Pola y de Ancona, fueron efi cona. La artilleria de costa repli. en la Italia del Sur, que en el sec cazmente bombardeados por la có la agresión, causando graves tor occidental varios ataques ene aviación y por las unidades de la daños a las unidades inglesas, tres migos se estrellaron contra el con de las cuales resultaron alcanza- centrado fuego de la artillería ale

En las demás regiones y sectores de este frente la jornada de. ayer fué de absoluta calma, si se exceptuan ciertas acciones locales eficaces de las tropas de recono. cimiento germanas.

En la mañana del 9 de enero, aviones alemanes atacaron la na vegación enemiga en aguas fronteras de la costaa de la Cirenaica. consiguiendo lograr impactos directos en cuatro buques mercante en migos de mediano tomela. je, dandáse por seguro el hundimiento de dos de ellos.-Efe.

LOS FRANCESES QUE COM

BATEN EN ITALIA Argel.—La emisora Radio Fran cho sector.—Efe.

### El VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina será sultaban estrechos todos los com partimentos, estancos de la politica desde donde mejor o peor in tica desde donde mejor o peor in t de Guadalupe

Madrid.—El VIII Consejo Nacio- jo, camarada Girón, llegará a Barnal de la Sección Femenina se cele- celona probablemente esta noche. El brará próximamente en el Monaste-miércoles visitará los talleres ferronio de Guadalupe. La sesión inaugu- viarios de Clot y de San Andrés y ral será presidida por la Delegada asistirá a la inauguración de varios Nacional y Secretaria de la Sección comedores de obreros ferroviarios.-Femenina y en la misma pronuncia- Cifra. rá un discurso el vice secretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa. Las Regidoras centrales de los diferentes Servicios informarán acerca, de los trabajos realizados por sus departamentos y pronunciarán lec giones el jefe nacional de Deportes del Movimiento y secretario general del SEM, los asesores nacionales de manente y constante en el ser- francesa se ha reunido para discutir Samidad y de Educación Física, el ca vicio mejor de España. El en. el movimiento de resistencia en el in- tedrático de Salamanca Antonio Tovar; Fernando María Castiella, preen anteriores consejos, hace la organización en Francia, con la liricos; jefe nacional del SEU, camasidente del Instituto de Estudios Porada Rodríguez Valcárcel; don José español un nuevo avance y una lizado la Ley-da Préstamo y Arrien- Libro Español, y el asesor nacional Pemartín, presidente del Instituto del Religioso, Padre Fray Justo Pérez de Urbel, entre otros.-Cifra.

> EL MINISTRO DE TRABAJO A BARCELONA

Barcelona.-El ministro de Traba-

nos comunica que el tiempo que hará hasta las doce horas de mañana será el siguiente:

Cielo nubosol y calmas o vientos flo El Observatorio de Igueldo en su jos. La temperatura subirá lentamenSi no pide coñac nunca beberá el mejor

Al final de un etapa de lucha en el terreno de las armas y las leyes, el SEU convoca su VI Consejo Nacional para re visar las tareas pasadas y pro poner las futuras.



Con motipo de celebrarse la tradicional Pascua militar, el jefe de los Coballeros Mutilados, general Millán Astray, ofrendó un busto al ministro del Ejército, general Asensio.

Bajo las viejas predras comnostelenas, julito al sepulcro del Apóstol de España, Santia go, en el Campo de la Estrella que un día iluminara la fe, tra dicional y devota de nuestros mayores, se ha reunido la juventud estudiosa y universitaria española en el VI Consejo Nacional del SEU.

Estos Consejos no son exhibiciones fastulosas de galas, ni lances literarios de justas romaricescas en alardes retóricos de pasados barroquismos, sino que son como la suma y concreción de toda una tarea pertusiasmo de nuevas iniciativas terior de Francia. y la madurez de la experiencia preveer y pensar para este nue- ayuda aliada, de grupos de guernillas. vo sexto conclave universitario Han sugerido si no podria ser utinueva etapa en la vida revolu- do a favor de dicha resistencia. cionaria de España hacia la to Todos los oradores que intervinietal conquista de la Universidad non declararon la necesidad de contar para la Patria.

va a anglobar y a encerrar den tro de si a toda la falange española de universitarios, bajo una misma jerarquia y bajo el signo también de una misma disciplina.

Ya en su primer acto inaugu ral, el SEU, por boca de su Je. fe Nacional el camarada Carlos María Rodríguez de Valcárcel salvadora, que llevó a nuestra nación, en circunstancias difíciles a la victoria, ha sido de nuevo recordada y expuesta ayer en Compostela. El Movimiento Nacional, ha sido y es. el dique y el muro de contención que siempre se ha alzado contra todo proceso destructor y al mismo tiempo el puesto de vanguardia de Tuestra juven. tud para que no se malograran los ardores de la Revolución Nacional después de la guerra y que sigue llamando con honor a cumplir un deber y una responsabilidad por la que tan tos derramaron su sangre.

La nueva ordenación univer sitaria va, si cabe la frase, a falangista a toda la juventud uni versitaria. El SEU va acoger en sus filas a todos los estudian tes y será el eficargado de modelar y de hacer real y efecti. va para la Patria esta Falange en su nueva etapa de vida. Que nadie piense, como muy bien ha dicho el camarada Valcárcel, que el SEU nació por un'

### con armas y equipos que halgan eficaz Ahora, precisamente, el SEU la labor de dichos guerrilleros.—Efe.

mero afán masoquista, sino que

sin cuyo ademán enérgico hoy

nuestra Patria sería el enclave

soviético con que un día soña-

Argel. - La Asamblea Consultiva

Grenier, diputado comunista, pidió

ra Lenin.

el SEU es la Falange misma.

predicción para la Agricultura, espe te a medida que evoluciona la situaha dejado oirise. La doctrina cial para nuestra provincia de Alava, ción

PRIMER ANIVERSARIO

### Rogad a Dios en caridad por el alma de Don Julian Pedrero y Mz. de Robles

Que falleció en Madrid el día 11 de enero de 1943

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de su Santidad E. P. D.

Su esposa doña Dolores de Madrazo, hermanos políticos y demás famila.

AL RECORDAR a sus amistades tan triste fecha les ruegan le tengan presente en sus oraciones y les participan que todas las misas que se celebren mañana martes, dia 11, en las Parroquias de San Miguel; San Pedro y San Vicente, capilla de las Siervas de Jesús y en la de las Madres Reparadoras, como así mismo el alumbrado al Santísimo en esta última capilla todos los días 11 del mes, durante este año, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado. Vitoria, 10 de enero de 1944.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

# EMISION DE 240.000 ACCIONES DE 500 PESETAS CADA UNA

acordada en su Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el día 30 de diciembre en Bilbao, con

la cual queda su capital elevado a 280 millones de pesetas. Con esta ampliación de capital se financiará la construcción del nuevo salto de "Villalcampo", capaz de producir 360 millones de kilovatios-hora al año, y todo el plan de expansión de la Sociedad a esta su

segunda etapa. SUSCRIPCION.-Estos títulos se ofrecen en suscripción a los actuales accionistas, en la proporción de tres acciones nuevas por calda cuatro que posean. Se abrirá la suscripción el día 3 de en ro y quedará cerrada el 31 del mismo mes, entendiéndose re-

nunciado el derecho que d'intro de este término no se ejercitare. CONDICIONES DE LOS TITULOIS.—Estas nuevas acciones percibirán en los ejercicios 1944-45-46-47-48, sobre el capital desembolsado, un interés mínimo anual de 4 por 100, pagadero en 31 de diciembre, más un tanto por ciento igual a lo que, sobre un 6, se reparta en esos ejercicios a cada una de las demás acciones y transcurridos los ciercicios indicados, es deoir a partir de 1 de enero de 1949, percibi-

ran el mismo tanto por 100 que se reparta a las acciones ordinarias. El desembolso a la par de los títulos será escalonado por semestres, debiéndo satisfaçer un 20 por 100 de su importe en el momento de la suscripción de los títulos, otro 20 por 100 el 1.º de julio de 1944, y un 15 por 100 el primer día de cada uno de los cuatro semestres de 1945 y 1946. Con el primer desembolso debe an también satisfacerse 20 pes tas por título en concepto de gastos

Para la suscripción utilizarán los accionistas, indistintament, el cupón número 1 de las acciones Especiales, el 6 de las Ordinarias A y B y el 10 de las de interés mínimo garantizado. ILUGARES DE SUSCRIPCION.—Se adminirán suscripciones en las ventanillas de las oficinas centrales v de las Sucursales de los siguientes Bancos:

BANCO DE BILBAO BANCO DE COMERCIO BANCO URQUIJO BANCO GUIPUZCOANO CREDITO NAVARRO LA VASCONIA BANCO CASTELLANO

de emisión.

BANCO ASTURIANO DE IN. DUSTRIA Y COMERCIO BANCO DE LA CORUÑA BANCO DE SANTANDER BANCO MERCANTIL DE SANTANDER BANCO DE ARAGON

BANCO ZARAGOZANO BANCO DE TOLOSA BANCO MATIAS BLAN. CO COBALEDA SRES. MORENO Y CIA FOMENTO A GRICOLA DE MALLORCA